

DIRECTOR: Dr. J. Mora López; REDACTORES: Manuel M. Zaldumbide S., Alejandro Andrade Coello y Delfín Orellana

Año I

Quito, Ecuador, Miércoles 1º de Febrero de 1911

Núm. 73

“La Unión Liberal”

DIRECCION

Carrera Mejía No. 16, letras B. O. Quito—Ecuador.

Administración

Bajas del Palacio de Gobierno, oficina número 6.

Condiciones:

Suscripción mensual, á domicilio, un sucre.

Avios y remitidos, precios convencionales.

No acepta esta publicación manuscritos de índole personalista, á ningún precio.

Las correspondencias y colaboraciones deben traer firma de responsabilidad y las que no se publican á juicio de la redacción no serán devueltas ni se dará explicación.

Se cambia con todos los periódicos nacionales y extranjeros.

El valor de las suscripciones tendrá para el exterior un cincuenta por ciento de recargo.

El servicio de suscripciones en provincias, sólo se hace cuando viene adelantado el valor de un trimestre.

En los lugares en que se suprima la edición, enténdase que es por falta de pago. En este caso, los señores suscritores podrán solicitar á la administración de Quito el servicio diario.

Deslindando responsabilidades

Dada la importancia de la inestabilidad hecha por los Estados Unidos á nuestro Gobierno, acerca del arrendamiento de Galápagos, cabe determinar, para que recoja la Historia, la actuación de las diferentes agrupaciones políticas que han sido consultadas sobre el particular.

El Jefe de la Nación, republicano como el que más, sometió á la consideración pública tan peligroso asunto, con la resolución firme de acatar la voluntad del pueblo, así fuese ésta adversa ó favorable.

No era la primera vez que se suscitaba cuestión tan palpitante y compleja: administraciones anteriores á la presente, habían recibido las insinuaciones reiteradas respecto al arrendamiento de nuestras islas, ya en una forma, ya en otra; y tal vez hubiérase ya verificado aquél, antes de ahora, si esos gobiernos no hubieran caído á poder del odio nacional, que supieron conquistarse con sus desmanes y delitos.

Los fracciones políticas han tomado cartas en la dirección de las propuestas del Gobierno americano, los conservadores y los disidentes. Los primeros, aunque convencidos de la conveniencia del referido arrendamiento, han agotado todos los medios, hasta la calumnia misma, para desacreditar la operación y hacerla antipática ante las masas populares, que no se alzan á comprender las ventajas que el mantenimiento del Archipiélago de Colón, tal como se encuentra al presente, desierse á indefenso, puede acarrearle á la Patria, después de pocas años.

Para que resulte la mala fe de los reaccionarios, apuntaron con las propuestas del Gobierno americano, los conservadores y los disidentes. Los primeros, aunque convencidos de la conveniencia del referido arrendamiento, han agotado todos los medios, hasta la calumnia misma, para desacreditar la operación y hacerla antipática ante las masas populares, que no se alzan á comprender las ventajas que el mantenimiento del Archipiélago de Colón, tal como se encuentra al presente, desierse á indefenso, puede acarrearle á la Patria, después de pocas años.

Personas que tienen motivos de saberlo, nos dicen que, en los últimos años del General Plaza, se verificó una reunión convocada en las oficinas de la imprenta del Clero, con el objeto de subvertir el orden público; pero que tropezó con la falta de dinero, por fortuna.

de ellos, el más audaz, lanzó la idea, que fué admitida por la mayoría de los concurrentes, de que uno de los capatzenes del partido conservador que se opone a la presente, fuera á New York cuanto antes, á ponerse al habla con el gobierno americano y ofrecerle nuestras islas, en venta ó arrendamiento, á condición de que los apoyase en su criminal intento, el derrocamiento de la administración de entuñones.

No falta, para felicidad de la República, un espíritu atrevido que protestara ahí mismo, ofreciendo denunciar al gobierno tan ignominioso plan, si acaso se lo llevara á la práctica.

La altivez de ese patriota, digna de todo encomio, evitó esa afrenta y, más que todo, el derrocamiento del liberalismo ecuatoriano.

Y después de esto, que es la pura verdad, según el testimonio de personas respetabilísimas y conocidas, como pello de valdeños, de todo género de argucias, la conducta del Jefe de la Nación, relativa al interés que ha manifestado en que los ecuatorianos, procediendo como pueblo serio, examinasen la proposición de los Estados Unidos, sin perseguir proyectos perversos de ningún género.

Volviendo á los disidentes, también es menester anotar, para su responsabilidad histórica, que nuestro Archipiélago se arrendó como un pedruzco de pobre, á todas las potencias extranjeras, en la época de Plaza y García, quienes estuvieron á punto de enagenarlo para siempre, según consta de cablegramas oficiales.

Más tarde ocurrieron los acontecimientos de Abril último, que nos pusieron en un peliaguete de irnos á las manos con el Perú, y toda la opinión pública, en masa, se declaró por la enagenación del Archipiélago, única solución que nos quedaba para atender, con su producto, á los gastos de la guerra.

Con estos antecedentes, juzga la Historia de los acontecimientos que podrán sobrevenir por la rotunda negativa que el Gobierno, en acatamiento á la opinión de los opositoristas, opinión interesada y partidaria, tendrá que dar al Coloso del Norte.

Conferencia Militar

En virtud de la Orden General anterior, tuvo lugar, en la Escuela de Clases, la Revista de Batallas, con la asistencia de los alumnos de la Academia de Guerra, de los Cadetes de la Escuela Militar y de los Jefes y Oficiales que concurrirán á ese acto, en el que resultó sobresaliente la conferencia del alumno, señor Comandante don Juan Francisco de Paula Orellana, sobre el tiro indirecto de Artillería.

Además, se ejecutó brillantemente un tiro de estudio con los alumnos de la Escuela de Clases, lo cual comprueba el progreso del Curso de nuestro Ejército, debido á los hábiles esfuerzos del señor Coronel don Olmedo Alfaro, Jefe del Estado Mayor General del Ejército, que tanto interés tiene por la instrucción de la Milicia ecuatoriana.

Oligonome:

«Para que haya tiro indirecto se hace necesario que la puntería sea indirecta, es decir: cuando el apuntador no ve el objeto por la línea de mira. En consecuencia, también se hace necesario que el ángulo de elevación ó del terreno que es el formado por el horizonte de la pieza y el punto de llegada del proyectil, teniendo, el que forma la línea de tiro desde el eje de la pieza ó origen, formado como complemento, la línea de situación ó de terreno. Para tomar este ángulo, se hace con el nivel, apuntando al objetivo con el alfiler O, pero, también, apuntando con la distancia que haya señalado la determinación de la horquilla. Al usar el nivel, se comparan los grados que marca, con lo que determina la tabla de tiro para cualesquiera distancia. Se considerará el ángulo positivo, cuando el objetivo ocupa una posición más allá, y negativo cuando esté más abajo con relación al horizonte de la pieza. «Para el tiro indirecto se hará también uso de jaulones, cuando el blanco está cubierto, en virtud de estar cerca y presentar menos referencia, y al contrario, cuando la posición que se debe disparar no esté abrigada y la situación ó posición del enemigo esté más alta se deberá escoger referencias de la pendiente que ocupa.»

El tiro indirecto tiene gran importancia en la guerra moderna y ha sido principalmente el que ha decidido la acción táctica y el cambio de rol para escoger las posiciones de Artillería; siendo, en consecuencia, su principal factor la destrucción del enemigo sin ser visto y aún más hoy que la pólvora sin humo no acusa la posición. Con el ejercicio práctico del tiro indirecto se ha cambiado también la dirección del Cmte. de la Unidad táctica, esa esta inferior ó superior, puesto que el servicio ó del Cmte. de la Batalla será por el sistema de semáforos para sus órdenes, y el de Órganos señalando el sector que deben batir cada una de las baterías, cuando la dirección sea para el grupo ó el regimiento. El tiro indirecto es, por excelencia, el que ha dado nuevos rumbos á la dirección superior, el que aún para obtener sus triunfos ha tenido menos bajas causando mayor daño al adversario. En la guerra Ruso-Japonesa, fue empleado generalmente el tiro indirecto y siempre los japoneses obtenían gran supremacía y la total destrucción de la Artillería contraria, puesto que ellos se habían preparado en tiempo de paz, sin mirar los gastos que ocasionaba la instrucción y el gran consumo de municiones mientras tanto, los rusos no adquirieron sino un solo tiro triunfo sobre la artillería japonesa y nada más que, por haber adoptado, en esta vez, el Jefe que comandada, el tiro indirecto. Por lo expuesto, la Historia nos demuestra que la acción táctica de la artillería será corta y el uso del tiro indirecto, al cual debemos prestar mayor atención, por las razones siguientes:

- 1º Para el desempeño de exploración de la caballería tenderá y prestará apoyo, puesto que, la posición que ocupará la artillería será corta y el uso de los fuegos certeros ayudará á este servicio auxiliar de la guerra;
- 2º Para el servicio de reconocimiento; para el bombardeo de plazas fuertes, ciudades, fortalezas, campos atrincherados, con ó sin blindajes;
- 3º Para el desempeño táctico general, ya sea en la ofensiva ó en la defensiva; y
- 4º Para la persecución en estrategias que desempeña la caballería.

Como hemos visto, el tiro indirecto es el que recibe cualquier acción con el poder destructor; y al propio tiempo que obtiene mayores glorias el que adopta: quien no lo practica, no triunfa y tiene mayores bajas en sus filas.

El tiro indirecto es esencialmente necesario, por seguridad, por honor para la dirección superior, y porque la fuerza moral, la libertad de acción, y las ventajas materiales, todas están de su parte. Las grandes rasgos he esbozados a las ventajas características del tiro indirecto, y fundado en sus múltiples ventajas, tengo para mí que el Supremo Gobierno protejerá decididamente la instrucción de este ramo más importante de las ciencias militares, obligando a la adquisición de sus conocimientos á los Jefes y Oficiales de Artillería, con el mismo interés con que, hasta aquí, ha sabido dar impulso.

He dicho. Aplaudimos los conocimientos sobre Artillería del distinguido militar, nuestro apreciable amigo Gntz. Juan Francisco Orellana, y hacemos votos por el adelanto de nuestro Ejército bajo la dirección del señor Coronel don Olmedo Alfaro.

La envidia

Ah, la envidia! Ella es el brote legítimo de los espíritus apocados é ineptos. Es el renuevo de los sentimientos egoístas.

Es la planta tóxica que nace en el corazón de los ignorantes y retrógrados. Produce una flor: la calumnias. Una semilla: el odio.

Son sus cultivadores los enemigos implacables del mérito; los eternos enemigos de la libertad, de la justicia, del odio de los envidiosos á la grandeza, á lo meritorio, á lo noble, no tiene límites; semejante á la evaporación de los vapores del salento, va á infestar la parte sana de las sociedades y cerca á los honrados hace brotar la calumnias, y surgir la difamación hace estallar la inventiva.

Difamadores, son los rufianes, los bajos; y son los bajos los que carecen del sentimiento grande, cuyo sólo impulso puede realizar todo un remedio.

Ni la riqueza, ni las decantadas tradiciones de familia, ni la pureza de la raza, ni los ropajes son que se cubren, ciertos... constancia noble, no.

El noble es la hija legítima de la virtud; es la consecuencia fatuosa de los grandes caracteres, nace al amparo de la pureza de los sentimientos mezclados.

Sólo son nobles los corazones capaces de algo grande. Los títulos comprados nada dicen. La nobleza adquirida con el oro, es una nobleza falaz y el brillo del dinero nada vale ante una conciencia ennegrecida.

Yo sólo sé inclinarme sin rubor ante la tal vez, ante la pureza de los sentimientos, ante una probidad reconocida. Puede el hombre, sin temor á traición, y con positiva fección, estrechar la estrechada mano del arteano honrado y no del súbraga que sabe calar guantes.

No! no! no es un esclavo, canalla, un potentado; el altruismo, la hidalgía, la sinceridad, el perdón, no caben en el corazón de los ino.

reparar las injusticias humanas. ¡Cuántas cosas puedes, envidia! ¡Qué de recriminaciones é injusticias! Y sin embargo, ¡oh! pasado melancólico escarab el reconocimiento involuntario de los méritos reales, porque no se envidia á quien carece de ellos.

J. Tiverio Galvis.

El crimen se encubre con el crimen!

Tal acontece, en las horas presentes, de parte de ciertos periódicos conservadores, especialmente con el «Ecuatoriano», que, olvidando los antecedentes históricos de los gobernantes ultramontanos, se quisiera arrojar más cieno á la que guarda las delincuencias de un pasado nada lejano para nosotros.

Las diarias recriminaciones al gobierno radical, de parte de cierto grupo complicado en delictuosidades confesas y contritas, no sólo nos han advertido del cinismo peculiar de que se ha gozado en la actualidad, sino que, trayéndonos á la memoria la inmensa no interrumpida serie de sus crímenes políticos, han servido á despertar en nuestro ánimo algo así como á conservar latente un terror propio de la conciencia herida, como una constante protesta de altivez y dignidad social en contra de los eternos hijos de la farsa romanesca, reincidentes siempre y siempre empeñados en el error y la falsía de sus doctrinas y sus secuelas correrías políticas.

Al efecto de contrarrestar, á la poderosa luz de la Historia, el criminal avance de la farsa y el engaño en sus desahogos diarios y poner límite á sus cosas desagregadoras é inmorales, ha mos resuelto publicar una serie de artículos acerca de los crímenes cometidos por los gobernantes conservadores, íntimamente aunados á los súbditos del papado.

La hora de las verdades ha sonado en el reloj del tiempo de las reivindicaciones sociales, al influjo del libre comercio, y nada más necesario que la verdad proyecte, en definitiva, su luz bienhechora y despeje las densas sombras que han envuelto la conciencia humana de los pueblos, durante los eternos siglos de predominación política-religiosa.

Noستos aprovechemos de esa oscuridad evolutiva hora de la reivindicación ecuatoriana, demostrando los criminales hechos consumados; evidenciando el terrorismo expulso de la virtud; recordando, con honor y espanto, los degüellos y decapitaciones verificados entre la tiranía civil y la piedad católica de ese entonces bárbaro y sombrío tirano, tan á una, las víctimas del absolutismo mixto, que recorria el banco de la ejecución fratricida de uno á otro confin de la República. á merced de los verdugos de frac y inante.

Noستos aprovechemos de la gran hora del despertar del pueblo ecuatoriano, trayendo á la luz del aglofaré y el martirio que sus verdugos y sayones recorrieron en infernal triunfo; y con la satisfacción del deber cumplido, los presentaremos eternamente manchados con la noble sangre de sus víctimas... Noستos, con inteligencia, en las actuales generaciones de la tiránica opresión en que gimie con nuestros antepasados; desahogado el velo que, para ellos, encubre acaso las monstruosidades comunadas al influjo del

absolutismo católico, conocerán, en toda su desnudez, á los eternos tiranos del pueblo.

Si la importancia sirvió á vigorizar, en ese sombrío entonces, el despotismo y la tiranía, hoy, por especial fortuna, ya no será así: sepultaremos, en profunda alima, el hacha fratricida, demolidora de la libertad social; y extirparemos la farsa germinadora de la superstición y el relajamiento moral con que se ha embrocado las masas.

No consentiremos en que el criminal cinismo del conservatismo siga encubriendo los crímenes de su pasado de horror y de sangre! ¡No más farsas del ultramontañismo devastador y pérfido!

Noticias Cablegráficas

San Juan del Sur, 31.—Se tiene conocimiento de que los revolucionarios hondureños al mando del general Cristman, capturaron la Ceiba, y de que el ministro del general Buines entraron á San Marcos y actualmente marchan sobre Choluteca y el otro destacamento de ellos mandado por el general Ramón Soto se ha apoderado de La Paz, Toens y Comayagua. Las fuerzas del Gobierno que estaban de guarnición en La Esperanza se sublevaron y pasaron á formar parte del bando revolucionario. El general Maldonado con sus fuerzas se encuentra actualmente á 25 millas de Tegucigalpa.

Lisboa.—El Ministro de Relaciones Exteriores ha manifestado que el Decreto sobre la separación de la Iglesia del Estado se promulgará en el mes de febrero. Particularmente ha manifestado también el señor Ministro que el Gobierno ha deplorado que el Vaticano no haya tenido representantes en el Portugal, país donde el número de creyentes es crecido.

Madrid.—El diario «La Mañana», al comentar los trabajos para el levantamiento del cruce cero Maine en la bahía de La Habana, recomienda que el gobierno español solicite de los Estados Unidos un informe oficial sobre las investigaciones que se llevan á cabo.

Londres.—Los tipógrafos continúan preparándose para declararse en huelga, en vista de que los patronos no acceden á concederles que tan sólo trabajen cincuenta horas por semana.

San Petersburgo.—El gobierno no pasa en contra de la proposición de usar cierta presión para mejorar sus condiciones comerciales en la Manchuria y con tal fin piensa obligar á la China para que los consienta establecer un consulado en Keibido.

El diario «Noves Vremya» dice que el gobierno debe enviar un ultimátum á la situación y que en ese ultimátum se amenace á la China con la idea de que el gobierno de Rusia tomará nuevamente posesión del Turkestan chino que perteneció á Rusia en los años comprendido entre 1871 y 1891.

IMPORTANTE

Se vende la casa Núm. 107 de la señora Mercedes Holguín, Carrera Guayaquil (Comerio Bajo) continúa al Club Pichincha. La persona que interesa puede dirigirse al señor Alfredo Barona en la ciudad de Ambato. Enero 28 3 v.

para ilustrar ciertos puntos de derechos. (Memoria citada del Dr. Arturo García).

«Supuesto que nos interesa... Jaén y con ellas los peruanos que se habían comprometido...»

«A juicio del que suscribe, esta doctrina [la de la sujeción voluntaria] ofrece peligros serios y no conduce al punto que se persigue...»

rios, la resolución ha de recaer exclusivamente sobre ese derecho; de suerte que la simple voluntad de una circunscripción de pertenecer a uno de los Estados...

Tesorería de Hacienda DE FICHINCHA

Pagos del día 31 de Enero de 1911

Instrucción Primera Pagada a Alejo Natcho por arriendo del local de la Escuela de niñas San Sebas...

«Pasando de Macará, llega más a la cuestión más difícil y delicada de cuantas comprende este memorándum asunto: la de la provincia de Jaén...»

«Para decir nuestra defensa acerca de Jaén no debemos tener las consecuencias del principio en que la apoyamos (aunque voluntaria); lo que debemos temer es que el Arbitro no lo acepte por ser contrario al que por lo general sostenemos...»

«Del Arbitro nada tenemos que esperar al Ecuador, al que debemos obligar a renunciar a Jaén, ya sea con el tenor de que podamos reclamarle territorios para él más importantes...»

«En cuanto a las consideraciones, que han de servir de fundamento al laudo, ha de tener presente que las facultades del Arbitro son de estricta interpretación; él no puede fallar sino lo que expresamente ha sido sometido a su decisión...»

«En cuanto a las consideraciones, que han de servir de fundamento al laudo, ha de tener presente que las facultades del Arbitro son de estricta interpretación; él no puede fallar sino lo que expresamente ha sido sometido a su decisión...»

«En cuanto a las consideraciones, que han de servir de fundamento al laudo, ha de tener presente que las facultades del Arbitro son de estricta interpretación; él no puede fallar sino lo que expresamente ha sido sometido a su decisión...»

«En cuanto a las consideraciones, que han de servir de fundamento al laudo, ha de tener presente que las facultades del Arbitro son de estricta interpretación; él no puede fallar sino lo que expresamente ha sido sometido a su decisión...»

«En cuanto a las consideraciones, que han de servir de fundamento al laudo, ha de tener presente que las facultades del Arbitro son de estricta interpretación; él no puede fallar sino lo que expresamente ha sido sometido a su decisión...»

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes Gonzalo Orellana, Amelita Dávalos, Consejo Superior de Instrucción Pública, Victoria del Pozo Reyes, Luis González.

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes Policía de Santa Prisca, Raciones de la 3ª quincenta de Enero de 1911, Remitiéndose en esta fecha el importe de las facturas de títulos de escritorio.

El Tesorero de Hacienda, T. R. Martínez.

REMEDIO RACIONAL

No es un efémero, sino un Tónico eficaz para la debilidad nerviosa...

Por millares se cuentan las personas que sufren estas molestias voluntarias en favor de las Píldoras Rosadas del Dr. Williams...

«Me es muy grato relatar mi experiencia de cómo me curé con las justamente afamadas Píldoras Rosadas del Dr. Williams...»

«Me es muy grato relatar mi experiencia de cómo me curé con las justamente afamadas Píldoras Rosadas del Dr. Williams...»

«Me es muy grato relatar mi experiencia de cómo me curé con las justamente afamadas Píldoras Rosadas del Dr. Williams...»

«Me es muy grato relatar mi experiencia de cómo me curé con las justamente afamadas Píldoras Rosadas del Dr. Williams...»

«Me es muy grato relatar mi experiencia de cómo me curé con las justamente afamadas Píldoras Rosadas del Dr. Williams...»

«Me es muy grato relatar mi experiencia de cómo me curé con las justamente afamadas Píldoras Rosadas del Dr. Williams...»

«Me es muy grato relatar mi experiencia de cómo me curé con las justamente afamadas Píldoras Rosadas del Dr. Williams...»

«Me es muy grato relatar mi experiencia de cómo me curé con las justamente afamadas Píldoras Rosadas del Dr. Williams...»

«Me es muy grato relatar mi experiencia de cómo me curé con las justamente afamadas Píldoras Rosadas del Dr. Williams...»

«Me es muy grato relatar mi experiencia de cómo me curé con las justamente afamadas Píldoras Rosadas del Dr. Williams...»

la propuesta los Estados Unidos, pues la declaración del señor General Alfaro no es suficiente, toda vez que, por haberse asentado a Guayaquil, es casi como nada.

El EQUATORIANO asienta la majadería de que el desistimiento de arrendar nuestras islas, expresado por el Jefe de la Nación, no es sino una engañifa como cualquiera otra, para calmar la cólera del pueblo.

Este atrevimiento no es sino producto del modo de ser de los godos, por aquello de que cada ladrón, etc. etc, que reza el refranico vulgar.

SOCIAL

Enfermo: El señor doctor don Francisco Martínez Aguirre, Ministro de Guerra y Marina, está enfermo.

En la casa de salud convalece la señora Mercedes G. de Pérez. Ha enfermado el señor José L. Serrano.

Alegro indigesto está la señorita Julia Cevallos. Completamente restablecido está ya el señor Vicente Jácome.

En estado agónico se halla el señor don Manuel María Salazar García, quien fue operado recientemente del hígado.

De Tanlagua el señor Julio Miguel Páez. Al Cotacollao se dirigió el señor Comandante don Delfín Orellana.

De Llica ha venido el doctor Alejandro Cárdenas. De Bogotá el señor don Ernesto Raymundo Gálvez.

De Cotacollao llegó el señor don L. Alberto Rivadeneira. Del sur el señor don Emiliano Altamirano.

Información local

Por el colegio: Con mucho agrado—libro de estrechos de concepto y egoísmo—hemos leído el nuevo colegio Zúñiga...

«Me es muy grato relatar mi experiencia de cómo me curé con las justamente afamadas Píldoras Rosadas del Dr. Williams...»

«Me es muy grato relatar mi experiencia de cómo me curé con las justamente afamadas Píldoras Rosadas del Dr. Williams...»

«Me es muy grato relatar mi experiencia de cómo me curé con las justamente afamadas Píldoras Rosadas del Dr. Williams...»

«Me es muy grato relatar mi experiencia de cómo me curé con las justamente afamadas Píldoras Rosadas del Dr. Williams...»

«Me es muy grato relatar mi experiencia de cómo me curé con las justamente afamadas Píldoras Rosadas del Dr. Williams...»

«Me es muy grato relatar mi experiencia de cómo me curé con las justamente afamadas Píldoras Rosadas del Dr. Williams...»

«Me es muy grato relatar mi experiencia de cómo me curé con las justamente afamadas Píldoras Rosadas del Dr. Williams...»



LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA. Es un excelente alimento respiratorio que ejerce una influencia especial sobre la inflamación de la garganta y de los bronquios...

El Rey de los Reconstituyentes. La Sra. Adalina Pérez, de Montevideo, Uruguay, escribe: «Hace como dos años sufrí un ataque de influenza que más tarde se agravó en una Bronquitis Pulmonar crónica...»



Consejeros Escolares. Para el mes de agosto han sido nombrados los señores Hugo Borja y Ricardo Félix, que pertenecen a la Enseñanza Secundaria.

«Me es muy grato relatar mi experiencia de cómo me curé con las justamente afamadas Píldoras Rosadas del Dr. Williams...»

«Me es muy grato relatar mi experiencia de cómo me curé con las justamente afamadas Píldoras Rosadas del Dr. Williams...»

«Me es muy grato relatar mi experiencia de cómo me curé con las justamente afamadas Píldoras Rosadas del Dr. Williams...»

«Me es muy grato relatar mi experiencia de cómo me curé con las justamente afamadas Píldoras Rosadas del Dr. Williams...»

«Me es muy grato relatar mi experiencia de cómo me curé con las justamente afamadas Píldoras Rosadas del Dr. Williams...»

«Me es muy grato relatar mi experiencia de cómo me curé con las justamente afamadas Píldoras Rosadas del Dr. Williams...»

«Me es muy grato relatar mi experiencia de cómo me curé con las justamente afamadas Píldoras Rosadas del Dr. Williams...»

«Me es muy grato relatar mi experiencia de cómo me curé con las justamente afamadas Píldoras Rosadas del Dr. Williams...»

ocuparse de negocio alguno durante bastante tiempo, hasta que considerara haber encontrado suficientemente la mala sombra que hubiera podido llevarle la visita de la mosca importuna.

El hombre más rico de la tierra ó sea Rockefeller, el rey del petróleo lleva siempre, desde hace muchos años, en el bolsillo una piedra redonda, del tamaño de un huevo de paloma, y a ello atribuye su buena estrella en el mundo financiero.

Esta piedra está agujereada por el costado y por el agujero pasa una cinta de seda.

Solo una vez perdió Rockefeller su talismán y la pérdida le costó el fracaso de un gran negocio... y una enfermedad.

El millonario Morgan lleva siempre colgado de la cadena del rol un pequeño globo de cristal, montado en plata, y llamado lo ha perdido. Cuando habla de dinero, no cesa de acariciar su talismán.

En cuanto a Vanderbilt, tiene la manía de que el día en que se espera la resolución de un negocio importante, es de mala sombra que nadie le dirija la palabra.

Aferrado á esta preocupación cuando se haya en esos círculos, se encuentra con llevar en un cinturón, y no sale de allí ni para comer. Los criados que le sirven tienen absolutamente, prohibido, entonces, dirigirle la palabra, oír lo que ocurra.

La estadística de la "Sunday Magazine" demuestra, en fin, que todos los grandes millonarios son supersticiosos.

Lo cual no quiere decir que todos los supersticiosos sean millonarios.

Una carta de interes Para las señoras

El anhelo más natural y por cierto admirable de toda mujer casada, es de ser madre. Ocurro muchos veces que por razones no enteramente comprensibles, se hace imposible satisfacer el instinto maternal. Las causas casi siempre están en ciertas rasas hereditarias. Para esas cosas muy recomendables las Píldoras Rosadas del Dr. Williams, el gran tónico para la sangre y los nervios, por lo común hacen perfeccionarse el organismo entero. Pueden tomarse con entera confianza en todo período, excepto solo durante los períodos cuatro meses de embarazo, después de los cuales les favorece el desarrollo y hacen el parto feliz.

Si la carta aludida contiene el siguiente extracto: "Mi señora padece de debilidad á tal grado que no se podía lograr que nuestros hijos nacieran con vida. La última vez que nacieron, determiné darle á tomar las Píldoras Rosadas del Dr. Williams que para el caso me habían recomendado al médico. Durante los cuatro meses tomé estas píldoras y á su tiempo nació el niño con toda felicidad. La criatura bió crecido bien y está ahora robusta y corchosa. Seis frascos bastaron para operar esta maravillosa transformación en mi esposa, y estamos muy agradecidos por tan incomparable beneficio." Del Sr. J. A. Tenney, calle # de Bravo 915, Puebla, México.

IMPORTANTE.-Las Píldoras Rosadas del Dr. Williams se garantizan no contener ningún ingrediente nocivo, y por lo tanto pueden tomarse con entera confianza para purificar la sangre y en el tratamiento de la anemia, dolores de cabeza y toda forma de debilidad; en las jaquecas, neuralgias, y demás desarreglos nerviosos. Mujeres en todos los países han también experimentado los beneficios de esta medicina como un remedio eficaz en los desarreglos propios del sexo. En venta en todas las farmacias de Europa y en todas las ciudades de América. "Píldoras Rosadas" que no sean del DR. WILLIAMS. Cuidado con las imitaciones ó sustitutos.

La borrachera no existe ya

Se manda gratuitamente una muestra de este Coza maravilloso.

Se puede tomar en café, té, leche, licor, cerveza, agua ó en alimentos, sin saberlo el bebedor.

Tengan cuidado con las falsificaciones! El Polvo Coza sólo es eficaz contra la embriaguez.

El polvo COZA produce el efecto maravilloso de distinguir al borracho del alcohol, cerveza, vino, ajeno, etc., óbra tan silenciosamente y con tanta seguridad que la mujer, hermana ó hija del bebedor, pueden administrar esto sin saber él y sin que se necesite decirle, lo que determinó su cura.

El polvo COZA ha reconciliado millares de familias, ha salvado millares de hombres del oprimente y deshonroso y los ha vuelto ciudadanos vigorosos y hombres de negocios muy capaces; ha conducido á más de un joven por el camino derecho de la felicidad, y prolongando muchos años la vida de ciertas personas.

La casa que posee este polvo maravilloso, envía gratuitamente, á quien lo pida, un libro y una muestra.

El polvo COZA es garantizado inofensivo.

El polvo COZA se encuentran en todas las farmacias y en todos los depósitos al pie indicados.

Los depositarios no dan muestras, más dan gratuitamente el libro de testimonios á los que así presenten en su farmacia.

LICITACION

Topo..... 165.000 >
Por 11 kilómetros de Topo Rio Quito..... 182.000 >
Por 5 kilómetros de Rio Quito-Alpajay..... 160.000 >
Por 10 kilómetros de Alpajay-Pindo..... 140.000 >
Por 10 kilómetros de Pindo-Rio Aranjú..... 200.000 >
117 Kilos. Total pesos oro: 2.997.000, 160 sen milloves doscientos tres mil seiscientos noventa sures.
12. El Gobierno emitirá bonos por el valor de \$16.249.690 garantizados en el 6 por 100 de intereses y el uno por 100 de amortización con las rentas señaladas por la ley y que asignare la Legislatura para esta obra.
13. La obra estará terminada en el plazo máximo de cuatro años.
14. En igualdad de condiciones se preferirá la propuesta que ofrezca concluir la obra en menor tiempo.
15. Por cada semestre de adelanto en la entrega se abonará una prima de cincuenta mil sures.
16. La licitación se resolverá dentro de 180 días.
17. El Gobierno se compromete á obtener de la respectiva Junta la ratificación del contrato que de acuerdo con estas bases, se celebre.
Quito, Agosto 24 de 1910.
El Subsecretario de Obras Públicas, J. M. Perez E.

ENFERMOS

The American Chemical Co., Balcace 168, Buenos Aires, Co. volverá el dinero sino es lo que debe ser el WELCOME ORE AM DIVER, para curar la almorranas, las alivia inmediatamente, las cura en ocho días, evita las operaciones, no contiene veneno, no mancha la ropa, completamente vegetal é inofensivo.

OBEAS VEGETALES AMERICANAS DIVER, curan la sífilis, reumatismo, "enferme de la piel y de la sangre, completamente vegetal é inofensivo, sustituyen ventajosamente al yoduro y mercurio.

POLVOS DIVER curan el estómago, intestinos, indigestiones, extrínfeitos, flatu lenes, etc., fin veneno, abso luto y sin efectos.

KLEBOR DIVER, cura toda enfermedad venerea, por antigua que sea.

Todos estos remedios están analizados y aprobados por el Departamento Nacional de Higiene de la Republica Argentina, que es la mejor garantía de su bondad.

Dirija hoy mismo su pedido á American Chemical Co., Balcace 168, Buenos Aires, mencionando el nombre de "La Union Liberal", para obtener ventajas. Enero 10.

PARA VIAJEROS

Movimiento de exportación en el Mes de Enero

Table with columns for destination (e.g., Guayaquil del Sur, Maipo, Mapacho, California, Tucupé) and values.

PARA EL NORTE

Movimiento de exportación en el Mes de Enero

Table with columns for destination (e.g., Quito, Maipo, Victoria, Limari, California, Tucupé) and values.

HISTORIA

de la Revolución Francesa

FOR A THIRTEEN

Novísima y esmerada traducción castellana, profusamente ilustrada con grabados intercalados en el texto y magníficas láminas en colores.

Se publican uno ó dos cuadernos semanalmente, y su valor es de un real.

Dirección: don Antonio Virgili S. C.—Rosellón, 208.—Barcelona.

GRATIS,

El libro "El Mundo en Movimiento"

de los señores "Personal & Royal"

de los señores "Personal & Royal"